

En pèlerinage à la Crèche...



Paroisse
Saint Tiviziau - Bro Landi
Église catholique en Finistère

Prier seul ou en famille devant la Crèche



“A tous ceux qui s'arrêteront à la Crèche en ce temps de Noël, votre paroisse vous propose ce temps de prière...”

Oui, allons à la Crèche, allons voir ce que Dieu fait pour nous !”

Entrer dans un temps d'intériorité et contempler la crèche...

Devant la crèche, s'incliner et faire un signe de croix.

Contempler les personnages : Marie, Joseph, Jésus, les bergers, l'ange, la crèche, la mangeoire, le bœuf, l'âne, les moutons, Bethléem, etc. plus tard les mages... regarder les visages, les regards, les attitudes... s'imaginer dans la crèche avec eux.

Evangile selon Saint Luc 2, 1-20



Début de la lecture pour les adultes

En ces jours-là, parut un édit de l'empereur Auguste, ordonnant de recenser toute la terre – ce premier recensement eut lieu lorsque Quirinius était gouverneur de Syrie. – Et tous allaient se faire recenser, chacun dans sa ville d'origine. Joseph, lui aussi, monta de Galilée, depuis la ville de Nazareth, vers la Judée, jusqu'à la ville de David appelée Bethléem. Il était en effet de la maison et de la lignée de David. Il venait se faire recenser avec Marie, qui lui avait été accordée en mariage et qui était enceinte. Or, pendant qu'ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut accompli. Et elle mit au monde son fils premier-né ; elle l'emballota et le coucha dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune. Dans la même région,

Début de la lecture pour les enfants



il y avait des bergers qui vivaient dehors et passaient la nuit dans les champs pour garder leurs troupeaux. L'ange du Seigneur se présenta devant eux, et la gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils furent saisis d'une grande crainte. Alors l'ange leur dit : « Ne craignez pas, car voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le peuple : Aujourd'hui, dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur. Et voici le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. » Et soudain, il y eut avec l'ange une troupe céleste innombrable, qui louait Dieu en disant : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes, qu'Il aime. »

Fin de la lecture pour les enfants



Lorsque les anges eurent quitté les bergers pour le ciel, ceux-ci se disaient entre eux : « Allons jusqu'à Bethléem pour voir ce qui est arrivé, l'événement que le Seigneur nous a fait connaître. » Ils se hâtèrent d'y aller, et ils découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né couché dans la mangeoire. Après avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été annoncé au sujet de cet enfant. Et tous ceux qui entendirent s'étonnaient de ce que leur racontaient les bergers. Marie, cependant, retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur. Les bergers repartirent ; ils glorifiaient et louaient Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu, selon ce qui leur avait été annoncé.

Prendre un temps de silence...

Méditation pour les adultes du Pape François

Pourquoi la crèche suscite-t-elle tant d'émerveillement et nous émeut-elle ? Tout d'abord parce qu'elle manifeste la tendresse de Dieu. Lui, le Créateur de l'univers, s'abaisse à notre petitesse. Le don de la vie, déjà mystérieux à chaque fois pour nous, fascine encore plus quand nous voyons que Celui qui est né de Marie est la source et le soutien de toute vie. En Jésus, le Père nous a donné un frère qui vient nous chercher quand nous sommes désorientés et que nous perdons notre direction ; un ami fidèle qui est toujours près de nous. Il nous a donné son Fils qui nous pardonne et nous relève du péché.

Faire une crèche dans nos maisons nous aide à revivre l'histoire vécue à Bethléem. Bien sûr, les Évangiles restent toujours la source qui nous permet de connaître et de méditer sur cet Événement, cependant la représentation de ce dernier par la crèche nous aide à imaginer les scènes, stimule notre affection et nous invite à nous sentir impliqués dans l'histoire du salut, contemporains de l'événement qui est vivant et actuel dans les contextes historiques et culturels les plus variés.

D'une manière particulière, depuis ses origines franciscaines, la crèche est une invitation à "sentir" et à "toucher" la pauvreté que le Fils de Dieu a choisie pour lui-même dans son incarnation. Elle est donc, implicitement, un appel à le suivre sur le chemin de l'humilité, de la pauvreté, du dépouillement, qui, de la mangeoire de Bethléem conduit à la croix. C'est un appel à le rencontrer et à le servir avec miséricorde dans les frères et sœurs les plus nécessiteux (cf. Mt 25, 31-46).

LETTRE APOSTOLIQUE ADMIRABLE SIGNUM SUR LA SIGNIFICATION ET LA VALEUR DE LA CRÈCHE – Pape François 1.XII.19

Méditation pour les enfants

Jésus, nous sommes comme les bergers venus te visiter alors que tu étais un nouveau-né couché dans une mangeoire. Aujourd'hui tu es devant toi des bergers de tous les âges, des petits et des grands mais tous sont appelés à t'accueillir dans un cœur d'enfant.

Tu es présent dans notre maison. Nous aussi nous avons entendu la Bonne Nouvelle de ta venue : tu es présent en chacun de nous, alors en ce Noël rends nous un cœur tout brûlant.

Jésus, puisque tu es né dans une mangeoire d'animaux, tu peux donc naître dans nos cœurs, même s'ils ne sont pas encore parfaitement en ordre, même si tous les préparatifs ne sont pas terminés. Rien ne peut nous séparer de ton amour.

Seigneur, dans ta naissance comme dans ta Passion tu te présentes à nous fragile et dépouillé. Tu te mets vraiment à notre portée pour nous entraîner vers l'amour infini de notre Père.

Les bergers ont entendu le chant des anges : « Gloire à Dieu et paix sur terre aux hommes qu'il aime ». C'est à nous maintenant que tu confies le soin de faire entendre le chant de ta paix pour tous les hommes que tu aimes.



”Les mains ouvertes, le cœur confiant ... comme l'Enfant de Bethléem et avec lui, nous pouvons dire les mots de la prière des enfants de Dieu, la prière de notre baptême :

Notre Père...”

Bénédiction



Chaque parent, chaque enfant trace une croix sur le front de chaque membre de la famille en disant : « **Que Dieu te bénisse et te garde** »

Puis :

Dieu, Notre Père et père de tous les hommes, garde tes enfants rassemblés dans ta bonté. Donne-nous ton esprit de joie, et fais de nous les témoins de ta tendresse, toi qui nous aimes pour les siècles des siècles. Amen



”Cette paix de Dieu dans le Mystère de Noël, je suis invité à la partager maintenant et tous ces jours avec ceux qui m'entourent.

Et en ces temps difficiles de pandémie, je choisis de la porter à quelqu'un qui en a besoin particulièrement...”